

te. poco antes de su sensible fallecimiento, había publicado «Playa negra» que fué comentada con gran elogio por la crítica. Diplomático, Ministro de Estado, militar, don Luis Orrego Luco, además de su calidad de artista, fué un eminente servidor de Chile. Su obra literaria cuenta entre lo más importante en la creación novelística de este siglo, y sus novelas quedarán como uno de los documentos más notables de la vida chilena. Era miembro de la Academia Chilena de la Lengua y su nombre alcanzó como escritor y como político, resonantes triunfos, en los cuales se rindió el homenaje que merecía su talento.

Homenaje a poetas fallecidos

La Alianza de Intelectuales de Chile, rindió en el curso del mes de diciembre, un homenaje de recordación a los poetas muertos entre los años de 1920 y 1948. Este homenaje consistió en una velada que se celebró en el Salón de Honor de la Universidad de Chile, acto que fué presidido por los señores Roberto Aldunate, Julio Arriagada Augier, Augusto D'Halmar y Luis Merino Reyes.

En un hermoso discurso el señor Aldunate, Presidente de la Alianza de Intelectuales, dió a conocer el objeto de la velada y expresó que esa institución cumplía con el deber de dar a conocer la obra de los más destacados valores literarios chilenos, dándole el justo relieve que merecían.

El poeta Juvencio Valle, hizo una evocación de los poetas Armando Ulloa, María Isabel Peralta, Joaquín Cifuentes Sepúlveda, María Tagle, Alejandro Galaz y Alberto Rojas Jiménez, María Maluenda recitó algunas composiciones de estos autores.

Hernán Cañas se refirió en seguida a la vida y obras de Domingo Gómez Rojas, Raimundo Echavarría, María Monvel, Romeo Murga, Victoria Contreras y Oscar Castro. La señorita Lucila Durán recitó a continuación poemas de estos escritores.

Finalmente, Francisco Santana habló acerca de la obra

de los poetas Carlos Mondaca, Antonieta Le-Quesne, Francisco Contreras, Manuel Magallanes Moure, Omar Cáceres y Vicente Huidobro. A la señorita Chela Alvarez le tocó en esta oportunidad interpretar los poemas de estos autores.

Fué un acto que adquirió bellas proporciones de emoción y de simpatía evocadora en el público que siguió con recogido interés los diferentes detalles del acto.

Escritores que nos visitan

En el curso del mes de noviembre estuvieron en Chile los escritores Juan Marín y Antonio de Undurraga. Juan Marín desempeña en la actualidad el cargo de Encargado de Negocios en Egipto, y Antonio de Undurraga el de Primer Secretario en nuestra Embajada de Buenos Aires. Buenos y cordiales amigos los escritores nombrados, han venido a su tierra por breve tiempo, con el objeto de visitar a los miembros de sus familias residentes en Santiago, y también para finiquitar los últimos trámites de la publicación de algunas obras.

Tanto a Marín como a Undurraga se les festejó con cariñosa simpatía por los compañeros y amigos del oficio. Undurraga fué recibido por la Asamblea del Sindicato de Escritores ante el cual explicó lo que él había realizado como escritor chileno, allá en Buenos Aires. En el curso de su interesante disertación dió a conocer el ambiente de la literatura en la capital del Plata y la forma cómo se apreciaba la labor literaria de los chilenos. El, personalmente, ha dado conferencias en diversas ciudades argentinas, en cuyos centros culturales fué acogido con gran simpatía y curiosidad por parte del público que asistió a sus conferencias, que se manifestó deseoso de conocer la labor que realizan los autores chilenos.

Por su parte, Juan Marín, dió a conocer en conferencias de radio, interesantes aspectos de su labor cultural en los países del oriente. A nuestro compañero le ha tocado asistir a actos de